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           MUNICIPALIDAD DE NARANJO 1 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 09 DEL 28 DE FEBRERO DEL 2011 2 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 08 Celebrada por el Concejo Municipal a las dieciocho horas del lunes 3 

28 de febrero del 2011 en el Palacio Municipal de Naranjo en el distrito primero.   4 

MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: señor Gilberto Ruiz Vargas, Presidente, señora Alicia 5 

Alfaro Castro, Vice-Presidenta; señor Nicolás Corrales Barrantes, señor Hans Corrales Morales, Alex 6 

Zambrana Obando. REGIDORES SUPLENTES: señor Ovidio Rojas Cubero; señorita Evelyn María Segura 7 

Arias. señorita Ruth Mary Solís. señora Marta María Cambronero Arias, Carlos Alfaro González. SINDICOS 8 

PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodríguez Pérez; José Antonio Hidalgo Pérez; Luis Fernando Vargas 9 

Retana; José Olivier Arrieta Vega, Marjorie Sánchez Brenes, Luis Antonio Alpízar Ramírez, Rolando Castro 10 

Porras; Mayra Fonseca Bolaños. SINDICOS SUPLENTES: señora Lidieth Alpízar Zúñiga, señora Xinia María 11 

Pérez Hidalgo; Señora María Isabel Villalobos Carvajal, señor Olivier Segura Cabezas.  FUNCIONARIOS 12 

MUNICIPALES: Olga Marta Corrales Sánchez, Alcaldesa; Claudio Rodríguez Ramírez, Vice-Alcalde; 13 

Margarita González Arce, secretaria para el levantamiento de la presente acta. 14 

La regidora Alicia Alfaro Castro lleva a cabo una a oración.  15 

. 16 

CAPITULO Nº  1 17 

 18 

      Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 09 del 28 de febrero del 2011.  19 

 20 

CAPITULO Nº  2 21 

 22 

ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 23 

ARTICULO 1   Se recibe a los señores: Giovanni Lobo Campos, cédula 6-191-239 y Giovanni Solano 24 
Venegas, cédula 6-173-079 ellos forman parte del Concejo de Distrito_ Naranjo 25 

 26 
ACUERDO SO-09-101-2011. El Señor Presidente los juramenta y los autoriza a iniciar labores. 27 
     28 
ARTICULO 2. Se recibe a la señora Nancy  Muñoz Arias, cédula 1-953-697, ella forma parte del Concejo de 29 
Distrito_Naranjo.  30 
ACUERDO SO-09-102-2011. El Señor Presidente los juramenta y los autoriza a iniciar labores 31 
 32 
ARTICULO 3. Se recibe a la señora María Julia Ramírez Aguilar, su presencia es para informar que se va a 33 
iniciar con la restauración  de la Basílica de Naranjo, la cual esta en mal estado. Por lo tanto consideraron 34 
necesario hacerlo de conocimiento de la señora Alcaldesa y de los miembros del Concejo Municipal por ser 35 
una obra del pueblo y por lo tanto solicitar toda la colaboración.  36 
El Presidente le indica que para todos ellos (Regidores) es de suma importancia la restauración de la Basílica 37 
y por lo tanto puede contar con la colaboración de la Municipalidad. 38 
La señora Alcaldesa toma nota de la información y le comenta que desde ya esta dispuesta a colaborar en tan 39 
importante obra.  40 

ARTICULO 4.  En visita no programada se hace presente La  Pro_Cámara de Comercio y un grupo de vecinos 41 

del Centro de Naranjo, quienes solicitan que se les escuche para manifestarse en contra del aumento de la 42 

recalificación de basura.  43 

El señor Presidente le da la palabra a dos personas para que puedan expresarse:  44 

El Joven  Luis Ángel Pérez indica que desea preguntar a que se debe el aumento de la basura, el cuál se le 45 

informó que es de un ciento y algo por ciento y aunque hablo con doña Olga en estos días cree que falta 46 

información  al pueblo del porqué un aumento de esa proporción. El pueblo entiende que la Municipalidad en 47 
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este momento no tiene dinero, se dice que hay muchos impuestos, que la gente no paga. Por lo que desea 48 

saber si  la municipalidad tiene algún control para recuperar esos dineros, para que no sean los ciudadanos 49 

que están al día en sus pagos los que tengan que sufrir el pago en el aumento del impuesto. También se refiere 50 

a lo que la gente comenta en la calle, de que la Municipalidad esta contratando mas personal y supuestamente 51 

con salarios bastante alto. Por eso se encuentra presente el día de hoy, porque desea saber cómo una 52 

municipalidad quebrada contrata personas y no sabe como van a solventar esos gastos en salarios. En énfasis 53 

indica que sus dudas radican en el aumento a la basura y en cómo la Municipalidad puede contratar mas 54 

personal, sin tener dinero.   55 

El señor Presidente aclara que lo que ingresa por concepto de recolección de basura se invierte únicamente en 56 

ese renglón no se puede disponer para nada mas. El problema que se presenta es que la ley les exige recoger 57 

la basura a todo el cantón  y esto tiene un costo extremadamente alto, explica que la basura se deposita en 58 

San Ramón y el monto que hay que cancelarle a ese municipio es alto. También explica que la Municipalidad 59 

tienen mucho tiempo de no aumentar este servicio, los distritos pagan la recolección a los recolectores 60 

independientes y ellos tienen que paga un costo alto por cada bolsa de basura. También explica que la 61 

municipalidad tiene un préstamo para la compra de un recolector de basura nuevo y es por la suma de ciento 62 

cuatro millones. 63 

El señor Presidente da respuesta a lo solicitado por el señor Pérez y le indica que en cuanto a la contratación 64 

de personal, no se esta haciendo, más bien se esta reduciendo el personal y lo que se dijo de los sueldos altos 65 

en la Municipalidad ya no es un secreto para los ciudadanos naranjeños y fue por la reestructuracion que se 66 

hizo por la administración pasada; la cual ya se llevo por medio de un estudio de la Unión Nacional de 67 

Gobiernos Locales que demostró que se debe cambiar y la señora Alcaldesa esta trabajando en ese asunto y se 68 

debe de bajar esos sueldos estrafalarios. Desea que quede claro que una cosa son las tarifas que se fijan para 69 

la recolección de basura  y otra son los impuestos municipales (impuesto de bienes inmuebles) . 70 

El señor Reinaldo Morales Herrera pide la palabra para referirse al asunto: indica que, él desea hacer otras 71 

preguntas, que cree que los visitantes desean escuchar y es lo siguiente: 1) Cual empresa calificada y 72 

certificada del mercado realizó el estudio  socioeconómico de transporte y entrega de desechos sólidos, para 73 

que ese aumento a la recolección de basura se propusiera. Hace la pregunta porque no se vale ser juez y parte, 74 

porque si le dicen que fue dentro de la Municipalidad, para él no tiene validez. 2) dice que se dio a la tarea de 75 

investigar y fue a la Municipalidad de Palmares y ahí le dijeron que a ellos la basura se la recoge la Empresa 76 

WPP. Una empresa consolidada en  el Mercado de relleno sanitario y transporte de desechos, observo la 77 

factura por recolección de basura y esa Municipalidad cobra la suma de ¢1.790.00 colones al mes y la 78 

comercial en la categoría 2) ¢7.145.00 colones por mes. 3) También desea saber de los sobre sueldos, si 79 

todavía sigue vigente ese aumento a los empleados o si el Concejo Municipal tiene la potestad de bajarlos. 4) 80 

Desea saber con cual dinero, de cuál presupuesto se le dio contenido económico a ese aumento.  81 

El señor Presidente da respuesta: que en primer lugar la Municipalidad no contrata a ninguna empresa para 82 

hacer este estudio de la recalificación de la basura, esto se rige por normas que ya tiene establecida la 83 

Municipalidad. 2) en cuanto al monto que cobra la Municipalidad de Palmares por la recolección de basura, y 84 

que es la Empresa WWPP la que la recoge, él difiere con ese asunto y lo tendrían que analizar. Sigue 85 

informando el señor presidente que tanto él como los regidores y la parte administrativa han conversado con 86 

varias empresas para tratar el asunto de la basura y con ninguna se ha concretado porque han considerado 87 

que los montos son muy altos y la Municipalidad no le puede hacer frente. 2) en cuanto al aumento, de todos 88 

es sabido que el Concejo Municipal a estado en contra y ese tema se encuentra en discusión en este 89 

momento. 90 
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El señor Reinaldo  comenta que a él se le dijo que en la administración pasada se le dio vía libre al aumento 91 

porque quienes se los aumentaban y recetaban prometieron que iban a tener el dinero de la recaudación de 92 

los impuestos eso se lo dijo gente empapada en el asunto, pero eso fue en palabra, lo que le preocupa es que 93 

si este incremento que se esta dando, va a incrementar mas la morosidad, porque las personas no van a poder 94 

pagar esa suma tan alta y va a quedar una morosidad colectiva donde nadie paga. 95 

El ingeniero Jonathan Cubero Rojas comenta que la Ley 8839 en el articulo 74 obliga a la Municipalidad a tener 96 

una modificación de las tarifas de forma que se de los costos mínimos mas el 10% para mejorar el servicio.  Le 97 

da respuesta al visitante y le indica que si se hizo un estudio técnico y justificado y se consulto a la empresa 98 

WPP y a otras dos empresas más. Pero ellos no están en condiciones de recogerla, de hecho ya esta teniendo 99 

problemas en Sarchi, Palmares y otros, pues lamentablemente nadie las quiere en sus casas. 100 

La Municipalidad le debe de dar solución al problema de la basura y hacer el aumento es una de ellas y la ley la 101 

ampara para hacerlo pues dicha ley obliga a las Municipalidades a dar un servicio de calidad. Indica que WPP  102 

por tonelada métrica cobra a la Municipalidad la suma de 27 mil colones y San Ramón cobra 12.mil colones.  103 

El regidor Hans Corrales Morales comenta que lo que va a expresar es muy personal y su opinión: porque no la 104 

opinión del resto de los compañeros, él fue el único que se opuso al aumento en las tasas. Dice que se están 105 

confundiendo dos cosas y es bueno que quede claro para todos en nada incide la pregunta que hizo don 106 

Reinaldo del aumento a los funcionarios con la aprobación de las tarifas que se esta haciendo. Tampoco es 107 

como lo dice don Gilberto que se gastan tantos millones del prepuesto en costos de la administración porque 108 

se le tendría que decir mentiroso al auditor que presento un informe en la sesión pasada  en donde les dijo 109 

que era un 36% del costo de la administración, si la Municipalidad se pasa de un 40% es intervenida. Pide que 110 

no se justifique una cosa con la otra porque se termina enredando a la gente. En segunda instancia, el 111 

aumento en las tasas el promedio mas alto es en la recolección de basura, se aumentan tres rubros, uno es 112 

mantenimiento de aseo de vías y el otro es el mantenimiento de parques y el tercero recolección de basura y 113 

el aumento mas significativo se presenta en la recolección de basura, pero es importante que conozcan que 114 

esos costos de operación que el Ingeniero Jonathan dice se mantienen inalterables. Lo que se esta justificando 115 

acá es la compra de un nuevo recolector de basura, que cuesta 104 millones de colones es un préstamo con el 116 

IFAM y para pagarlo el IFAM da unos años de gracia; el asunto es que cuando a ellos (regidores) les llega el 117 

balance para poder solventar la compra del nuevo recolector, el Director Financiero les presento hace tres 118 

meses los costos y resulta que había que ligarle a la tarifa de recolección de basura un 82% eso fue el 26 de 119 

noviembre del 2010, desde el año pasado no se dictaminó el aumento en las tasas  pasaron casi tres meses y 120 

en esta administración lo vuelve a traer el Director Financiero  y resulta que ahora el aumento es del 125%, él 121 

lo justifica diciendo que es la única forma de poder cancelar el nuevo recolector. La pregunta que él le hacia al 122 

Director Financiero era que si había forma de poder hablar con la gente del IFAM para que ampliaran el plazo 123 

bajar el interés y no pasarle ese costo a la gente, pero en realidad el tema del aumento no se discutió mucho y 124 

se aprobó de una vez y por eso es la reacción hoy de los presentes. Sigue comentando el regidor Corrales 125 

Morales que aunque no tiene que ver el impuesto con otra cosa él se pone en la posición del ciudadano 126 

promedio de Naranjo porque recién se tiene un aumento en el impuesto de bienes inmuebles y esta seguro 127 

que en algún momento se presentará aumento en la tarifa del agua y esto de la basura. Le pide el regidor 128 

Corrales Morales al Concejo vehementemente, están a tiempo de rectificar, no fue un aumento en firme, es 129 

una posición de hacer un recurso de revisión y revisar las tasas por lo siguiente; porque si la gente esta acá , no 130 

es porque es un 125% es por la sumatoria de los impuestos que vienen que al final es lo que mencionó el señor 131 

Reinaldo (morosidad), por lo que cree que se debe de decir la verdad, porque en realidad no es por tener que 132 

llevar la basura a San Ramón o equis lugar, la realidad es la compra del camión recolector. Por lo que considera 133 

que se debe negociar con el IFAM para bajar el interés. También le mencionó al Director Financiero que hiciera 134 

una proyección financiera dice que cuando se aprobó la compra del recolector era para extender el servicio de 135 
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recolección de basura, cuando se extiende el servicio hay mas abonados entre mas abonados hay mas metros 136 

lineales que recorre el camión y se baja la tasa, la idea era que con ese camión recolector se contemplara 137 

cuales eran las comunidades que se iban a abarcar de más y por tanto proyectar la tasa que se le iba a cobrar 138 

al abonado le parece, y esa es la razón por lo que la gente esta hoy aquí, no cree que hay nadie de distrito, 139 

porque quiere decir que la gente del distrito centro son los que van a tener que pagar el préstamo. Sigue 140 

comentando el regidor corrales Morales que este aumento se debe de dar pero aquí lo que hay que hacer es 141 

revisar el flujo financiero y ver hasta donde se debe estirar el porcentaje con el IFAM para tratar de bajar un 142 

poco el monto.  143 

El regidor Carlos Alfaro González se pronuncia y dice que en realidad su posición como regidor suplente y 144 

aunque no puede votar nunca le pareció el aumento a la basura tan alto, dice que tiene ahí tres estudios 145 

diferentes, lo que demuestra que hay inseguridad a la hora de hacer el calculo. Indica que ha conversado con 146 

la señora Alcaldesa para que considere el monto porque es demasiado elevado y va a hacer un impacto en la 147 

población. Menciona que cuando se les presento el proyecto de la compra del recolector era para ampliar el 148 

servicio diferentes lugares donde no se recoge la basura para que el pago del recolector se hiciera con los 149 

nuevos abonados. Se lamenta de no poder votar pero les asegura a los visitantes que si defiende los intereses 150 

de los ciudadanos porque en Naranjo hay personas que con un aumento de tres mil colones de la recolección 151 

de la basura domestica y puede hablar inclusive de un empleado Municipal que gana cincuenta mil colones por 152 

semana se quedan sin comprar el pan de la mañana. Dice que el esta de acuerdo en que se haga un aumento 153 

pero que se aumente razonablemente.   Con todo respeto insta a sus compañeros a que se considere el monto 154 

fijado, sabe que hay métodos para bajar ese porcentaje. 155 

La señora Alcaldesa comenta que si la Municipalidad da un buen servicio la gente no se puede quejar y ella  156 

esta dispuesta a darlo, pero para hacerlo se debe de cobrar y de igual forma se debe de contar con un buen 157 

equipo para transportar la basura. Indica que se están analizando todos los problemas que se tienen en contra, 158 

pues llega a la Municipalidad y se encuentra con que tiene que transportar la basura a San Ramón y que 159 

cuenta con un único camión y que además el problema de la basura se ha salido de las manos, no solo en  160 

Naranjo sino en el resto del País, pues nadie le da solución. Dice que nadie ha pensado que hacer con la 161 

basura, ni ha pensado cuando se cierre el botadero de San Ramón y ya no nos reciban la basura ahí. Comenta 162 

la señora Alcaldesa que ella esta analizando todos estos aspectos para darle una solución al problema de la 163 

basura. También indica que desde que ella entro como Alcaldesa ha recibido a todo ciudadano que desee 164 

información y ha tenido las puertas abiertas, el trabajo ha sido duro pero lo esta haciendo con todo el gusto y 165 

asegura que va a trabajar para mejorar el Cantón porque prometió trabajar con ahínco. Pero deben de ser 166 

consientes y la deben de entender porque encontró una Municipalidad en desastre y muchos hablan por 167 

ejemplo el regidor Hans Corrales tiene cuatro años de estar aquí. El regidor Hans Corrales interviene para 168 

decirle a la señora alcaldesa que no falte a la verdad y le pide al señor Presidente que por favor le pida que no 169 

se le ofenda, le pide a  Margarita que conste en actas.  170 

La señora Alcaldesa continua hablando y les dice a los presentes que ella esta trabajando todo el día y que 171 

pueden venir a su oficina a conversar con ella y aclarar cualquier disconformidad…  se deja un impas, pues la 172 

señora Alcaldesa no puede continuar hablando ya que todos los presentes en la sala están emitiendo sus 173 

opiniones sin que se produzca una  moción de orden al punto de que los presentes empiezan a desalojar la 174 

sala no pudiendo darse por terminado el tema que se estaba tratando en virtud de ese hecho. Cabe manifestar 175 

que no se tomo ningún acuerdo pues las personas que habían solicitado se les atendiera para tratar el asunto 176 

del aumento de la tasa de recolección de basura abandonaron la sala de sesiones en forma abrupta, se aclara 177 

que la señora Sonia Chacón antes de retirarse de la Sala entrega un documento a la Secretaria, del cual no se 178 

conoce el contenido. 179 
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Posterior a esto el señor Presidente toma la palabra nuevamente pone orden y se continúa con la sesión con el 180 

informe de los síndicos.  181 

El Ciudadano Luis Ángel Pérez pide disculpas de su parte e indica que va a volver para pedir la palabra. 182 

El regidor Alex Zambrana comenta que el estudio se presento hace tres meses y que para ellos como regidores 183 

fue una gran decisión pues no se ha aumentado este rublo paulatinamente y ahora a ellos les toco tomar la 184 

desición de hacerlo, pero que ha sido difícil, pues son consiente de lo que este aumento afecta al ciudadano 185 

naranjero. 186 

La regidora Ruth Solís Salazar comenta que existen muchas formas de aumentar las tarifas y una de ellas es 187 

hacerlo paulatinamente y con esto todos han  llegado a la conclusión de que no se puede maltratar al 188 

ciudadano. Apoya los comentarios hechos por los regidores Hans Corrales y Carlos Alfaro. 189 

El regidor Nicolás Corrales Barrantes se dirige al grupo que queda de los que vinieron a hacer sus reclamos 190 

sobre el aumento de la basura y con todo derecho, personalmente les agradece el respeto. Les desea aclarar 191 

que las decisiones que toma este Concejo se fundamentan en estudios que hace la parte administrativa en 192 

este caso la parte financiera y la parte técnica y ellos como regidores también han cuestionado el aumento.  193 

El señor Presidente da por terminado el tema. 194 

CAPITULO  Nº  3 195 

REVISION DE ACTAS 196 

ARTICULO 5  Lectura y aprobación del borrador del Acta Ordinaria Nº 8 del 21 de febrero del 2011. 197 

Una vez hechas las correcciones el acta es aprobada con los cambios realizados. 198 

CAPITULO Nº  4 199 

LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA. 200 
ARTICULO 6. ARTICULO 6. Se recibe el Oficio UTGV-MN-CO-048-11, suscrito por el ingeniero Francisco Elizondo Acuña, 201 
en él se refiere al ACUERDO so-04-039-2011, referente al caso del señor Carlos Luis Arias Rojas.  202 

Comentario del Vice_Alcalde . Indica que este asunto fue contestado al Tribunal  rechazando la Demanda del señor 203 
Arias Rojas.  204 

ACUERDO SO-09-103-2011. Se da por recibido el informe y se solicita incluirlo en el expediente para 205 
que conste como prueba 206 

ARTICULO 7. Se recibe el Oficio CCDR-125-11, suscrita por el señor David Morris Lynott, Presidente del Comité de 207 
Deportes y Recreación dirigida a la Policía de Proximidad y a los vecinos del Barrio Contiguo al Club de Leones en San 208 
Jerónimo de Naranjo. 209 

ACUERDO SO-09-104-2011. Se da por recibido. 210 

ARTICULO 8.   Se recibe un documento de parte de la licenciada Giselle Villalobos Salas, Directora de la Escuela  211 
República de Ecuador _San Juan de Naranjo, en ella presenta cinco ternas para nombrar a la Junta de Educación de la 212 
Escuela. 213 

ACUERDO SO-09-105-2011. Se acuerda nombrar a los señores:  Ligia López Alpízar cédula 2-322-338; Elizabeth 214 
Quiros Chacón, cédula 5-272-327, Xenia Marlen Rodríguez Soto, cédula 5-195-717, Jorge Arturo Porras Zúñiga, cédula 215 
2-424-716, Kattia Cruz Zamora, cédula 2-529-746, para que conformen la Junta de Educación de la Escuela Republica 216 
de Ecuador_ San Juan de Naranjo y los invita a la próxima sesión para ser juramentados y cumplir con el Articulo 14 y 217 
15 del Reglamento General de Juntas de Educación. Comunicar acuerdo en firme. 218 
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ARTICULO 9. Se recibe un documento de parte del Msc. José Antonio López Urbina, Director de la Escuela San Miguel 219 
Oeste, en ella presenta cinco ternas para que se nombre a la Junta de Educación de la Escuela.  220 

ACUERDO SO-09-106-2011. Se acuerda nombrar a los señores: Tarcicio Peraza Segura, cédula 2-385-885; Ademar 221 
Quirós Vega, cédula 2-344-187; Liley Marcela Arguello, cédula 2-508-027, Jeisil Patricia Benavides Morales, cédula 2-222 
498-568, María Lisbeth Fallas Jiménez, cédula 9-089-291 , para que conformen la Junta de Educación de la Escuela de 223 
San Miguel Oeste de Naranjo y los invita a la próxima sesión para ser juramentados y cumplir con el Articulo 14 y 15 224 
del Reglamento General de Juntas de Educación. Comunicar acuerdo en firme. 225 

ARTICULO 10. La señorita Ana Rita Arguello Miranda, Presidenta del Comité de la Persona Joven solicita una audiencia 226 
para exponer Proyecto. 227 

ACUERDO SO-09-107-2011. Programar audiencia. 228 

ARTICULO 11.  Se recibe un documento de parte de la Comisión de Finanzas de San José de Naranjo en él 229 
solicitan el permiso respectivo para realizar las Fiestas Cívicas Patronales del 11 al 20 de marzo del 2011. 230 

ACUERDO SO-09-108-2011. El Concejo Municipal dispone aprobar la actividad solicitada. Asimismo les hace 231 
mención del ACUERDO SO-29-579-2009, en el cual no se  autoriza ningún permiso para la realización de ralyes 232 
(cuadraciclos, motos o carros), en rutas cantonales ya que estos destruyen la gran inversión que han realizado 233 
las comunidades en conjunto con  la Municipalidad y otras entidades. El Concejo hace esta aclaración por el 234 
motivo de que dentro de las actividades programadas esta la realización de un Rally de cuadraciclos el domingo 235 
13 y 20 de marzo; si lo hacen debe hacerse en caminos privados. 236 

CAPITULO 5 237 

INFORME DE LOS SINDICOS 238 

ATICULO 12. El Sindico Rolando Castro Porras presenta el siguiente documento. 239 

Hoy es lunes 28 de febrero del 2011. 240 

* Por medio de este informe les comunico que al curso que está realizando la UNED, de Gerencia y Liderazgo 241 
asistimos cuatro compañeros y es muy importante para nuestra superación municipal y personal y  entre todas 242 

las municipalidades de Alajuela hay un total de 23 representantes. 243 

* Hoy quiero solicitar a la señora Alcaldesa un favor de ir o mandar algún funcionario a la calle del llano que 244 

está en muy mal estado, de la iglesia del llano a la entrada de la pista, también me uno a la situación que está 245 
pasando la municipalidad pero si por ahí se pudiera hacer algo por mencionado camino les agradecería 246 
muchísimo es que la gente que tiene vehículo me solicita que les ayude, y sed que el compañero Vic Alcalde 247 
Claudio Rodríguez está haciendo hasta los últimos esfuerzo para solucionar algunos caminos del Cantón, si esta 248 

a su alcance por favor nos mete este dentro de su saturada agenda de proyecto (gracias). 249 

*una frase muy buena para cada uno de nosotros son interpretos los que no se rinden. Gracias a la Alcaldesa 250 
por mandar la Niveladora al sector del peaje y terminar en el sector de la Iglesia del Llano, con un trabajo de 251 

conformación en el camino.  252 

Y hoy lunes 28/02/11, realizo una limpieza en general donde  vamos a realizar las fiesta cívica Rosario 2011, 253 

que se llevaran a cabo del 24 de marzo al 04 de abril del presente año.  254 

De parte de la Asociación de desarrollo integral del Rosario de naranjo y el sindico  le agradecemos  por el 255 

trabajo realizado hoy en el Campo ferial con la niveladora. 256 
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Hay una frase de los quince minutos a Jesús Sacramentado que dice que al bienhechor le gusta verse 257 
correspondido, siempre me van a escuchar decir gracias por lo bueno que hagan en mi comunidad del Rosario 258 

de Naranjo distrito de mi corazón. 259 

* Hoy hace ocho días solicite verbalmente que por cualquier circunstancia hubiera una reunión que tuviera que 260 
tocarse algún tema de cualquier índole de mi comunidad que me tuvieran informado o me invitaran si lo 261 
tuvieran a bien, hoy lo hago por escrito para que sea más formal ante  el consejo municipal y la señora Alcaldesa 262 

Olga Marta Corrales. Mi teléfonos 24 51 51 56 0 83 92 24 41. 263 

Lo que  quiero es hacer valer la responsabilidad de tener bien informado a mi comunidad. 264 

Quiero tener informada a las fuerzas vivas de mi comunidad porque solo en equipo podemos trabajar bien. 265 

El señor Presidente da por recibido el informe del síndico Rolando Castro Porras. 266 

ARTICULO 13. El síndico Olivier Segura Cabezas presenta la siguiente solicitud: 267 

Solicita que se repare unas alcantarillas quebradas ubicadas en la esquina por donde vive el señor Johel Salazar 268 
por donde esta el Comedor Escolar de la Escuela Santiago Crespo. Hace la solicitud por el motivo de que  todos 269 

los desechos se están acumulando en la caja de registro. 270 

También solicita que se le pase la niveladora para emparejar un trecho de un kilometro el cual esta en tierra, el 271 

mismo esta ubicado especificamente donde inicia el pavimento del Roble hacia arriba y que por favor se realice 272 

antes de que inicie la época de invierno. 273 

El Presidente pasa esta inquietud a la señora Alcaldesa. 274 

ARTICULO 14. La síndica Marjorie Sánchez Brenes presenta la siguiente inquietud. 275 

Debido a la gran aceptación y al éxito que ha tenido la construcción  de la primera etapa de la Pista de Atletismo  276 
solicito con  todo respeto al Concejo Municipal que le solicite al Comité de Deportes un informe sobre la 277 
conclusión de la primera etapa. Mi preocupación es la prioridad de la construcción de cajas de registro, 278 

colocación de alcantarillas y que se recoja unos montículos de tierra que se encuentran ubicados frente a la 279 

piscina, para evitar posibles problemas que se pueden dar con las primeras lluvias. 280 

El Presidente comenta que ese tema se le pasa a la señora Alcaldesa.  La señora Alcaldesa comenta que ya se 281 
están haciendo las gestiones para solucionar el problema que se presenta en la Pista de San Jerónimo. Se 282 
lamenta la señora Alcaldesa por el motivo de que estas obras se iniciaron sin contar con el presupuesto 283 
requerido para terminar por completo la obra informa que ya existe una denuncia presentada por los daños que 284 

ocasiona a los vecinos, por el polvo, también se tiene el problema de que no se canalizaron las agua  y ahora con 285 
las lluvias a sido un problema, por lo que tienen que ver de a donde cogen presupuesto para solucionar el 286 

problema. Sigue comentando que no solo esta obra sino en su mayoría son obras que quedaron inconclusas. 287 

ARTICULO 15. La sindica Lidieth María Alpízar Zúñiga comenta que ella agradece la oportunidad que se le 288 
dio para hacer el curso que están haciendo en Palmares dice que se engrandecen las expectativas que ellos tienen 289 
para Naranjo pero también se entristece por ciertas situaciones que se están dando dentro del Concejo Municipal 290 

desde hace días y de la poca tolerancia que se tienen unos y otros, llego aquí con intención de ayudar a su 291 
comunidad y aportar un granito de arena, todos somos diferentes y todos tenemos diferentes opiniones y se 292 
supone que todos somos educados, necesitamos respeto, lo esta exigiendo a los señores regidores, respeto para 293 
con las personas que vienen aquí a escuchar, que las circunstancias que se dieron antes, por Dios que no se 294 

vuelvan a repetir porque aquí no hay color político todos somos naranjeños y todos somos hijos de Dios y 295 

necesitamos respeto. Da las gracias.  296 

CAPITULO 6 297 
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DICTAMEN DE COMISIONES 298 

 299 

ARTICULO  16.  El regidor Carlos Alfaro González presenta la siguiente información: 300 

Informa que se hizo una Asamblea General en el Teatro Municipal de Alajuela, la agenda era un informe de la 301 

Junta Directiva y se hizo la juramentación, quedando integrada de la siguiente manera: Luis Barrantes, Alcalde 302 

de Sarchi, Presidente; Roberto T, Alcalde de Alajuela, Vice_Presidente; José Joaquín Brenes, Alcalde de Poas, 303 

Tesorero; Adrián Barquero, Alcalde de Grecia, Secretario; Olga Marta Corrales Sánchez, Alcaldesa de Naranjo, 304 

Vocal 1; Nicolás Moya, Alcalde de San Ramón, Vocal 2; Bernal Vargas, Alcalde de Palmares, Vocal 3. 305 

En la reunión se hizo un resumen de todos los avances de los proyectos del año. Se le informó a la nueva junta 306 

sobre los proyectos que se concluyeron y los que quedaron pendientes para que se les de seguimiento. 307 

El Alcalde de Grecia informa que la Municipalidad de su cantón tomó un acuerdo de hacer una donación a 308 

FEDOMA  cinco mil metros cuadrados de terreno  para que se lleve a cabo la construcción de un relleno 309 

sanitario para todas las Municipalidades del Occidente.  310 

 311 

CAPITULO 7 312 

MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACION DE PROYECTOS. 313 

 314 

ARTICULO 17.  El regidor Carlos Alfaro González solicita que se hagan las siguientes correcciones del acta 315 

ordinaria número 7 del 14 de febrero del 2011, de la siguiente manera: agregar en el renglón 185 “es muy alto 316 

y se debe hacer un estudio para que no cause tanto impacto en la población ya que en algunos servicios 317 

aumenta hasta un 117%. En el renglón 191,  “y que se arreglen como el señor Presidente Municipal propone, 318 

pero que se manden a publicar lo más pronto posible. 319 

En esta misma acta la señora Alcaldesa se refirió al Expediente 10-001629-1027-CA-2, actora Ana Alicia Chacón 320 

Rodríguez; asunto legal que llego a sus manos, el cual ya estaba sobre tiempo y dicha municipalidad lo tenía 321 

perdido, ella y la Asesora Legal se reunieron con  la asesoría legal de la otra parte y se llegó a una conciliación, 322 

el costo del caso era de ¢9.000.000.00 y se concilio en ¢4.000.000.00 millones. El regidor Carlos Alfaro los 323 

felicita por la negociación pero le solicita que la municipalidad no debe de estar pagando estas cosas ya que se 324 

debe de buscar quien fue el responsable de lo que esta pasando y buscarle un procedimiento para que el que 325 

tuvo la responsabilidad pague lo sucedido y no se cojan los recursos de los ciudadanos para pagar este tipo de 326 

irregularidades y así podremos hacer mas obras en la comunicad sino se gastan los fondos de esa manera. 327 

Arreglar en el renglón 163, “de que la señora Alcaldesa haga los nombramientos, ya que si yo fuera Alcalde 328 

haría lo mismo, nombraría a personas de mi confianza, lo que “. 329 

ARTICULO 18. El regidor Nicolás Corrales Morales les comenta a las personas que aun se encuentran en la Sala 330 

de sesiones como representantes de las personas que se presentaron para hablar sobre el aumento de la 331 

recolección de Basura, que conformen una comisión y como tal se presenten a una Sesión para que se les 332 

aclare mejor el asunto de la precalificación de la tarifa de basura y que puedan expresar ellos sus ideas.  333 

ARTICULO 19. El regidor Hans Corrales Morales comenta que se desea pronunciar con respecto a la Terminal 334 

de buses, pero antes de hacerlo, le ha pedido a Dios que le de las palabras porque es difícil, “pues en una 335 

sociedad como esta, en la que se vive rodeada de tolerancia, es muy difícil ser el que esta en contra, sus 336 

compañeros creen tener la razón y yo también creo tener la razón , y cree que debe ser respetable, y siempre 337 

lo justifico técnicamente, no con malacrianzas, pero le molesta que no se diga las verdades, doña Olga le dice a 338 

la gente que yo tengo cuatro años de estar acá y esas cosas me molestan mucho, yo llegue a una suplencia por 339 

un año y cuatro meses, a mi me gusta decir la verdad tal y como es. Gracias a Dios llegue al final del periodo 340 

para darme cuenta de muchos errores de procedimiento que se dan acá y que acarrean en errores al Concejo, 341 
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falta de dictámenes de comisión, acuerdos no tomados, votaciones donde no se levanta la mano, acuerdos 342 

perdidos sin seguimiento. Al final doña Olga quiso dar a entender que yo convoque al pueblo para que viniera, 343 

quiero decirle respetuosamente, que por mi barrio andaban unos chiquitos repartiendo una hojita y cuando yo 344 

les pregunte que quien se los había dado y le dijeron que Tulio, y resulta que averiguando se dio cuenta que es 345 

el Papá de la Vice-Alcaldesa de ustedes. Entonces me duele mucho, que digan que uno es el que organiza esas 346 

cosas, yo tengo libertad de opinión y sabe que se meten a su Facebook, cree que son fan de su facebook, yo 347 

escribo personalmente lo que yo considere y a nadie lo estoy tachando de ladrón o de sin vergüenza el punto 348 

acá es que ahora don Claudio dijo que  habían llamado del Radio Universidad, yo venia de Guanacaste de 349 

hacer una gira y lo llamó un muchacho y le dijo que el llamaba del Radio Universidad y le quiero hacer unas 350 

preguntas; parquee el carro y las preguntas eran sobre este tema de la basura, quien le dijo a él que me 351 

llamara, no se. El muchacho me pregunto es que usted fue el único que voto en contra y queremos saber de 352 

que se trata el asunto y al final termine diciéndole algo al Muchacho; esta es una cuestión de visión, a como yo 353 

lo veo, con mi criterio muy personal. Dice esto porque creo que muchas cosas de las que pasan acá se votan 354 

cuatro a uno, y frente a eso ya estoy vacunado, yo no tengo enemistad con nadie, ni me voy a enojar porque 355 

votaron a favor o que se yo; eso se llama tolerancia, quería decir esto, porque  a veces quieren como hacer 356 

mas grande el asunto y quiero decir una cosa mas, el pasado Concejo vivió esto mismo y vivió esto mismo por 357 

no respetar decisiones   y aquí esta Marjorie, si unos votaron negativo y otros positivo es decisión de cada 358 

uno.”  Pidió a la Secretaria se anotara como tan en el Acta, por eso consta textual en el texto. Continúa el 359 

regidor Corrales Morales con su moción respecto a la Terminal de autobuses, pues le preocupo mucho las 360 

palabras de doña Olga con respecto al proyecto de la Terminal de autobuses. Indica que ese proyecto el 361 

Concejo lo adjudico a una empresa por el monto de 19 millones, y doña Olga comento que con ese proyecto 362 

no se iba a solucionar nada, que no tenía una proyección a futuro y que iba a ser como un patio. Hace el 363 

recordatorio de que el proyecto contemplaba solo tres cosas: 1) , superficie de ruedo, que no hubieran huecos. 364 

2) que fuera accesible a personas con discapacidad.3) techado para que la gente no se mojara en el invierno. 365 

La vez pasada doña Olga les comenta que se va a rediseñar la obra, y que andaba en un costo aproximado de 366 

42 millones, o dependiendo del diseño. Su pregunta es: cómo se va a hacer con  la adjudicación actual y si se 367 

presenta un nuevo diseño como sacar esa empresa del concurso si ya se le adjudico o como hacer para 368 

completar la obra en dos o tres etapas, que es lo que han planeado?. Porque de acuerdo a la respuesta 369 

depende el presentar la  moción. 370 

R/ Doña Olga da respuesta. Comenta que el asunto de la Terminal no se esta haciendo nada que no sea 371 

consultado. Ella se esta reuniendo con los transportistas porque se ha consensuado con ellos. Todo esta dado 372 

para que se haga una excelente Terminal, duradera y bonita. Informa que ya se conversó con la empresa que 373 

fue adjudicada y ellos están de acuerdo.  Le da la seguridad al señor regidor de que todo se esta haciendo 374 

legalmente y es consensuado con la gente del mercado, los transportistas y la empresa adjudicada. 375 

El regidor Hans Corrales comenta que lo que se adjudico fue una licitación abreviada, se adjudicó por 19 376 

millones, ya estaba el diseño una fecha de inicio y con término y mencionaba tres aspectos los que ya 377 

mencionó. Su pregunta es eso que la empresa puede esperar, que significa, porque para sacar el resto del 378 

porcentaje de lo que cuesta abría que sacarlo a licitación publica dependiendo del  monto, no necesariamente 379 

puede ser la misma empresa  a la que se le adjudique. Entonces su preocupación va en el sentido más bien, de  380 

como van a hacer con esa Empresa, si ya se les adjudicó la primera etapa. Su preocupación es por el motivo de 381 

los  posibles reclamos después con la empresa. 382 

El Vice_ Alcalde comenta que la ley les permite hacer un adendum al contrato para ampliar el proyecto. 383 

Pide el señor Vice_ Alcalde que quede en actas lo siguiente: Se dirige al regidor Corrales Morales para decir: 384 

“dice que nada mas, ya que como utilizo mi nombre para que quede en actas, el señor de Radio Costa Rica me 385 

dijo que Usted había sido el que lo había llamado para eso y por eso se atrevió a mencionar su nombre.  por 386 



 10 

eso quiere que quede en actas. El regidor Corrales Morales le muestra el teléfono y le dice que ahí están las 387 

llamadas recibidas.  La Secretaria (Margarita) pide la palabra para aclarar que el señor de la Universidad llamó 388 

desde la mañana a preguntar por el numero de teléfono del Presidente y el de Hans, dice que fue interés del 389 

señor de la Universidad porque llamó tres veces y que ella no sabia para que era; aclara que si le dio el numero 390 

de los dos regidores. El regidor Hans Corrales le responde a la Secretaria que le agradece la aclaración.  391 

CAPITULO 8 392 

INFORME DE LA ALCALDESA 393 

 394 

ARTICULO 18. Naranjo, 28 de febrero, 2011. MN- ALC-0079-11.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 395 

Me permito presentar el Informe de la Alcaldesa correspondiente a la sesión ordinaria del día 28 de 396 
febrero, 2011. 397 

PUNTO 1  398 

Solicitud de patente de licores temporalmente.  399 

De acuerdo a la petición de la Asociación de Desarrollo Integral de San Antonio de Barranca; solicito 400 
al Concejo Municipal autorizar la patente de licores temporal a efectos de permitir la venta y el 401 
expendio de licores en el Salón comunal de la localidad el día 5 de marzo del presente año en la 402 
realización de la actividad bailable.   403 

El Concejo Municipal considerando que el trámite para la solicitud de una patente temporal de 404 
licores ya fue debidamente tramitada en el Departamento Tributario dispone tomar el siguiente 405 
acuerdo: ACUERDO SO-09-109-2011. Se concede una patente temporal de licores a la Asociación de Desarrollo 406 
Integral de San Antonio de Barranca para que lleve a cabo la actividad el día 5 de marzo del presente año.  407 

El regidor Hans Corrales Morales vota negativamente porque no consta la documentación correspondiente. 408 

PUNTO 2 409 

Programación de la Unidad Técnica Gestión Vial. 410 

Solicito al Concejo Municipal rechazar la programación de caminos del  año 2011 realizada por la 411 
Unidad Técnica Gestión la cual fue presentada mediante el Informe del Alcalde del 31 de enero 412 
2011, esto con el fin de realizar una nueva programación que contemple la ejecución de caminos 413 
completos.  414 

ACUERDO SO-09-110-2011. El Concejo Municipal acuerda aprobar el punto 2 en las mismas condiciones 415 
expuestas. 416 

Comentario del punto 2. 417 

El regidor Corrales Barrantes comenta que él comparte la idea de que esos trabajos que se hacen con poco dinero, no se 418 
hacen bien. Pero le preocupa y le pregunta que si ya se hizo la consulta legal por el motivo de que esa programación se 419 
va a la Contraloría y como ya el Concejo la había aprobado dentro del Plan anual le preocupa el asunto legal porque si no 420 
han hecho la consulta la hagan, para saber si se puede variar esa programación. R/ La señora Alcaldesa dice que ya ella 421 
hizo la consulta a la Contraloría.  422 

El regidor Hans Corrales Morales comenta que él estaría de acuerdo si la Junta Vial le comunica a todas las 423 
comunidades la disposición para que ellos conozcan la nueva programación. 424 

El regidor Alex Zambrana comenta que ya ese tema se hablo en la Junta _Vial, y el esta de acuerdo en que los trabajos 425 
se hagan bien hechos, que no se hagan como lo han estado haciendo, a poquito, se deja mal hecho y la gente se queja. 426 

PUNTO 3 427 
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Les informo que en consulta realizada con el Ingeniero Nelson Brawn de la Planta de COLIMA, 428 
comunica que a partir del 28 de febrero se paralizará por contratación prevista de mantenimiento, el 429 
tiempo estimado es de once días, por tal motivo el inicio del proyecto de Los Robles se atrasará un 430 
poco más. 431 

PUNTO 4 432 

Solicito al Concejo Municipal autorizar a la Alcaldesa  a firmar el convenio entre la Municipalidad de Naranjo y el Banco 433 
BCR PARA EL SERVICIO DE TARJETA DE “COMPRAS INSTITUCIONALES DE COMBUSTIBLE” CON FONDOS PROPIOS. 434 

ACUERDO SO-09-111-2011. El Concejo Municipal de Naranjo autoriza a la señora Olga Marta Corrales Sánchez, 435 
como Alcaldesa Municipal a firmar un convenio entre la Municipalidad de Naranjo y el Banco de Costa Rica para 436 
el Servicio de Tarjeta de Compras Institucionales de combustible, con fondos propios.  437 

PUNTO 5.  Pide la señora Alcaldesa que de parte del Concejo se realice una carta de apoyo al doctor Luis Fernando 438 
Montero Castro, para que le renueven el nombramiento, considera que el Doctor a estado realizando una buena labor en 439 
el Cantón de Naranjo. Explica que la caja cambia de director cada cinco años. 440 

ACUERDO SO-09-112-2011. El Consejo Municipal de Naranjo acuerda, dar un voto de apoyo al señor Luis 441 

Fernando Montero Castro, Médico Director del Área de Salud de Naranjo. Es deseo de este Consejo que don 442 

Fernando sigua dirigiendo el área de salud del Cantón, pues consideran que ha desempeñado el puesto con 443 

gran sabiduría, honradez y justicia. Además, se han visto los avances en infraestructura y en la calidad médica 444 

del pueblo naranjeño en los últimos años.    445 

PUNTO 6. Solicita la señora Alcaldesa que se le conceda una audiencia a la Comisión de Ajedrez.  446 

CAPITULO 10 447 

INFORME DEL PRESIDENTE 448 

ARTICULO 19: El Señor Presidente solicita a los síndicos, regidores y Alcaldesa para que todas las mociones y 449 

solicitudes de acuerdos se hagan por escrito para evitar problemas de redacción o problemas de 450 

interpretación en la redacción del acta, que cada concejal traiga por escrito sus comentarios y mociones. 451 

CAPITULO 11. 452 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintidós horas del veintiocho de febrero de  dos mil once. 453 

    454 

   455 

Gilberto Ruiz Vargas                                 Margarita González Arce 456 

Presidente                                    Secretaria         457 

 458 

 459 

Olga Marta Corralera Sánchez 460 

Alcaldesa 461 


